Le fait que le Danemark, l'Islande et la Norvège soient membres de l'OTAN tandis que la Finlande et la Suède demeurent neutres n'a pas empêché le Canada de coopérer avec tous les pays scandinaves à des tribunes régionales et internationales dans des domaines aussi divers que ceux du droit de la mer, de la gestion des ressources, de la protection de l'environnement, des télécommunications et, du maintien de la paix.

Si les Scandinaves émigrent peu au Canada, il n'en est pas moins vrai que ceux qui le font, travailleurs généralement qualifiés, s'intègrent rapidement à la société canadienne, apportant une contribution originale à la prospérité de leur pays d'adoption.

Danemark

Le premier ministre du Danemark, M. Anker H. Jorgensen est venu au Canada en novembre, sur l'invitation du premier ministre Trudeau qui s'était lui-même rendu au Danemark en 1975. Il s'est entretenu avec son homologue canadien des problèmes économiques mondiaux (ainsi que de la présidence qu'assurera bientôt le Danemark au sein de la Communauté européenne) et a rencontré le secrétaire d'État aux Affaires exténeures, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, le ministre des Affaires indiennes et du Nord Canadien et le président du Conseil du Trésor. Pendant sa visite, il a signé un traité d'extradition prévoyant une coopération étroite des deux pays dans la prévention du crime, y compris la prévention des détournements aériens.

En raison de la proximité géographique et culturelle des Territoires du Nord-Ouest et du Groenland, le Canada et le Danemark ont des intérêts communs dans l'Arctique. Les contacts culturels se multiplient entre les Inuit canadiens et groenlandais, et les deux pays procèdent régulièrement à des échanges de scientifiques et de techniciens dans les domaines des sciences naturelles et des sciences sociales. Le commissaire des Territoires du Nord-Ouest s'est rendu au Groenland en 1977. Il s'est entretenu, avec le gouverneur du Groenland, de la création d'un programme d'échange de personnel. Un événement d'importance maieure, en fait de coopération. a été l'adoption du Plan d'urgence canado-danois pour la lutte contre la pollution des eaux, destiné à coordonner les opérations de nettoyage en cas d'accident imputable au forage pétrolier pratiqué en haute mer entre l'île Baffin. le Labrador et le Groenland.

Invité par le ministre danois chargé du Groenland, venu lui-même à deux reprises au Canada en 1976, le ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien a visité le Danemark et le Groenland en mai pour y étudier divers programmes sociaux mis sur pied à l'intention de ses habitants et s'informer des projets danois concernant l'autonomie politique du Groenland. En novembre, l'ambassadeur canadien à Copenhague a remis la médaille canadienne du Jubilé d'argent au colonel Thomas Dinesen, du Jutland, récipiendaire de la Croix de Victoria pendant son service avec les Forces armées canadiennes en 1918 et seul étranger à avoir reçu cet honneur. (Le colonel est le frère de la célèbre romancière danoise Karen Blixen-Isak Dinesen aujourd'hui disparue.)

Finlande

En mai, le Canada et la Finlande ont signé à Ottawa un accord sur les transports aériens qui prévoit, sur les routes spécifiées, l'exercice des troisième et quatrième libertés de l'air, ainsi que de droits de transit en un point situé en Europe entre les deux pays et de droits analogues à Montréal et à Helsinki, pour les vols à destination d'un point situé au-delà.

En juin, le Comité parlementaire permanent des salaires et de la Fonction publique de Finlande est venu au Canada afin d'y participer à un échange de vues sur des questions administratives avec des parlementaires et des fonctionnaires canadiens.

L'ambassadeur du Canada en Finlande a assisté, à titre d'envoyé extraordinaire, aux cérémonies qui ont marqué à Helsinki le soixantième anniversaire de l'indépendance finlandaise. L'urbaniste finlandais Heikki von Hertzen, créateur de la cité-jardin de Tapiola, située dans les environs d'Helsinki, qui a servi de modèle à des cités semblables dans le monde entier, est venu au Canada en mars pour faire part de ses expériences en aménagement urbain au public canadien et aux représentants du département d'État chargé des Affaires urbaines, ainsi qu'à ceux de la Société centrale d'hypothèques et de logement et de la Commission de la capitale nationale.